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Nos tenía alguna de ellas en perspectiva negativa, las otras dos nos siguen teniendo, 
para nosotros es importante: José Antonio Meade 

 

 

Extracto de la entrevista con el secretario de Hacienda, José Antonio Meade,  
en el noticiero “Despierta”, conducido por Enrique Campos y Ana Francisca Vega  

en Canal 2 de Televisa 
 

 
ENRIQUE CAMPOS: Esta mañana en Despierta, el secretario de Hacienda, José Antonio 
Meade. Secretario, bienvenido, muy buenos días  
 
JOSE ANTONIO MEADE: Enrique, muy buenos días. Buenos días Ana Francisca.  
 
ANA FRANCISCA VEGA: Buen día.  
 
ENRIQUE CAMPOS:  Estados Unidos le puso sanciones a diferentes funcionarios de Venezuela 
ayer, incluido a Nicolás Maduro. ¿México le va a implicar sanciones a Nicolás Maduro, en 
caso de que tenga algún interés en México? 
 
JOSE ANTONIO MEADE: Mira, México tiene un diálogo permanente con el sistema financiero 
norteamericano. Los dos sistemas están muy integrados y hemos buscado que México no sea 
riesgo y que su sistema financiero no se convierta en un elemento de preocupación. 
 
Cuando Estados Unidos impone sanciones, cuando lo hace por razones de sospechar que 
quienes pudieran tratar de incluir dinero en nuestro sistema financiero o en el de ellos, 
México reacciona en coordinación y en cooperación. 
 
Si encontrásemos recursos de cualquiera de los que han sido sancionados, informaríamos y 
cancelaríamos las cuentas. A eso estamos obligados en la cooperación que tenemos con 
Estados Unidos y con otros sistemas financieros del mundo y es algo que hacemos en interés 
de preservar nuestro propio sistema financiero.  
 
ANA FRANCISCA VEGA:  Secretario, con respecto a las cifras que se dieron ayer,  es un año 
mucho mejor de lo que esperábamos el 20 de enero cuando asumió Donald Trump, que 
vino, la verdad es que las cosas pintan mucho mejor de lo que habíamos venido viendo.  
 
JOSE ANTONIO MEADE: Mira, nosotros decíamos desde entonces, desde principios de año y 
finales del año pasado, que en México habían buenos fundamentos, que en lo fundamental 
la situación estaba bien que las finanzas públicas se iban a cuidar, que las reformas habían 
cambiado la forma como la economía funcionaba y lo que hoy vemos con estos datos son 
elementos que son positivos: primero, un mejor dato de crecimiento del que se esperaba, 
un crecimiento balanceado en donde le aportan al crecimiento el mercado interno, el 
sector exportador, servicios, manufacturas, turismo, el sector primario. Y también un corte 
en las finanzas públicas que nos hace ver que vamos en ruta para alcanzar los objetivos que 
habíamos planteado en el Paquete Económico. 



 
Las dos son buenas noticias: finanzas públicas que van en línea para cumplir sus objetivos, 
para seguir su proceso de consolidación; y una economía, que en un contexto difícil y 
complicado, sigue creciendo y lo hace de manera balanceada, sostenible y apalancada en 
las reformas estructurales que se han venido probando.  
 
(…)  
 
ENRIQUE CAMPOS:  Ya las firmas calificadoras hoy algunas nos ven con otros ojos, ya es muy 
diferente el panorama, ¿cómo la está viendo desde la política usted, secretario? 
 
JOSE ANTONIO MEADE: Las firmas calificadoras se meten en todo menos en la política. 
 
ENRIQUE CAMPOS: Las calificadoras nos califican y palomean.  
 
JOSE ANTONIO MEADE: Yo creo que sí es una buena noticia, nos tenían alguna de ellas en 
perspectiva negativa, las otras dos nos siguen teniendo, para nosotros es importante, y 
hemos trabajado, no porque lo relevante sea la calificación en sí misma, sino porque en 
alguna medida la calificación refleja y recoge alguna de las preocupaciones que están en el 
mercado. 
 
Que nos hayan cambiado una de ellas de negativo a estable, manda una buena señal de que 
el mercado así nos percibe, y si vemos un poco lo que ha venido pasando con las tasas, con 
el riesgo México, medida por lo que el mercado nos cobra, o por lo que el mercado cobra 
para asegurarse frente a un escenario de incumplimiento de México, todas esas variables se 
han venido moviendo en la misma dirección que esta calificadora en particular, reflejando 
mucho menor riesgo de la economía mexicana. 
 


